
 
 

MARTES 18 DE FEBRERO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
MÉXICO INDEPENDIENTE SERÁ A.C. 
Por Sergio Venegas Alarcón 
En Querétaro se constituirá el mes próximo la asociación civil México Independiente con la participación de los 
representantes estatales y de la capital del país, adelantó la dirigente nacional y diputada Connie Herrera. La nueva 
agrupación, dijo la también presidenta del partido local Querétaro Independiente, busca recuperar la confianza 
popular y ejercer acciones desde la ciudadanía para incidir en las políticas públicas. (PA) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PAN REVIVIRÁ: PRIMERO HAGAN CRECER AL PAÍS 
No hay que distraerse en “sueños electorales”, advirtió Agustín Dorantes, dirigente estatal del PAN, luego de la 
declaración del presidente nacional de Morena, Alfonso Ramírez; el legislador instó a dicha fuerza política a 
concentrarse en gobernar al país y en la responsabilidad que les toca desempeñar. (DQ) 
 
ACUSA PAN DE DESABASTO GENERAL DE MEDICINAS 
“No hay medicamentos, no solo para el cáncer sí no para muchos otros tratamientos como diabetes, hipertensión, 
VIH, y fallo renal”: diputada Ana Paola López. Se dieron cita en el CDE del PAN los diputados federales Ana Paola 
López y Felifer Macías; el diputado local y presidente del PAN en Querétaro Agustín Dorantes, secretario general 
del PAN Martín Arango y Enrique Correa presidente del CDM.  (N) 
 
PAN PIDE A FEDERACIÓN ATENDER DESABASTO DE MEDICAMENTOS 
El PAN exhortará al gobierno federal a que reconozca que hay un problema grave en el abasto de medicamentos y, 
sobre todo, a que se ponga a trabajar y atienda la problemática que prevalece en los organismos públicos de salud, 
principalmente en el IMSS y el ISSSTE, declaró Agustín Dorantes, dirigente estatal del PAN. (AM, CQRO) 
 
NO SURTIÓ EL IMSS 31 MIL 480 RECETAS EN ENERO, ACUSA PAN 
Por Zulema López 
En enero, el IMSS estatal dejó de surtir 31 mil 480 recetas, denunció el presidente estatal del PAN, Agustín 
Dorantes. Para este 2020, dijo el número de recetas emitidas por el IMSS -en enero- fue de 143 mil 311 recetas y, 
en contraste, las recetas no atendidas fueron 31 mil 480 recetas. (EUQ) 
 
“SI EN ALGÚN ESTADO TIENE EL PAN POSIBILIDAD DE GANAR ES EN QUERÉTARO 
Por Alhelí Lara 
Conformar una auténtica oposición –a pesar los quiebres internos en el Partido Acción Nacional -y liderarla en el 
Senado de la República es uno de los retos de Mauricio Kuri González. No es asunto menor ni tarea fácil en la época 
de la llamada Cuarta Transformación. Para el senador queretano, defender y mantener el crecimiento del estado 
ante un entorno de estancamiento, violencia y quizá, dice, ocurrencias como la rifa del avión presidencial, es una 
prioridad; así como lo es velar por las mujeres que hoy, como nunca, son atacadas y víctimas de feminicidio. 
Durante la charla con este medio, se manifestó a favor y en contra de asuntos que atañen a la sociedad y puso en la 
mesa temas que inquietan a quienes no comulgan con las acciones del presidente Andrés Manuel López Obrador y 
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su movimiento partidista. En el Senado, con todas las fracciones me llevo bien. Hemos sabido crear puentes de 
comunicación, pero sí me han atacado, me han dicho que soy socio de Carlos Salinas de Gortari, huachicol, socio de 
Peña Nieto, de Caja Libertad y van a seguir, pero no vivo de la política y eso me permite decir muchas cosas. Lo que 
he hecho ha sido con base en el trabajo, lo he hecho bien y no tengo necesidad de robar, de mentir ni de engañar. 
(AM 5) 
 
PVEM 
 
ERIKA ROSALES, PRESIDIRÁ AL PVEM EN SAN JUAN DEL RÍO 
Ricardo Astudillo, dirigente estatal del PVEM en Querétaro, presentó a Erika Rosales, como la nueva dirigente de 
este organismo en san Juan del Río, en donde aseguró ha tenido una destacable trayectoria como ambientalista, 
activista y defensora de los animales. (ESSJR, PA) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MORENA POLITIZA DESABASTO DE MEDICINAS… Y SE AMPARA 
Un día después de la visita de su dirigente nacional, Alfonso Ramírez Cuéllar, y ante el inminente cambio de 
presidencia en la Conago, el partido Morena en Querétaro contraatacó al gobierno estatal asegurando que el 
desabasto de medicamentos es su culpa. (DQ, principal) 
 
N: OTORGAN GRADOS 
Al hacer entrega de grados jerárquicos a corporaciones policiales estatales, el gobernador Francisco Domínguez 
destacó que Querétaro es el único estado donde el 100% de sus policías cuentan con un Certificado Único Policial, 
incluyendo las 21 corporaciones que hay en la entidad. (N, principal) 
 
AM: DESCONOCEN CONFLICTOS POR AGUA DE RIEGO 
La SEDEA tiene registrados 684 productores agrícolas, en el municipio de Tequisquiapan. (AM, principal) 
 
EUQ: A CONSULTA, POLÍTICAS DE PROTECCIÓN A MUJERES 
El gobernador Francisco Domínguez indicó que se analizará el protocolo Alba, que se aplica cuando una mujer 
desaparece, por ello adelantó que se pondrá a consulta ciudadana las políticas públicas de protección a las 
mujeres. (EUQ, principal) 
 
CQRO: ANTE VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES, ES NECESARIO ACTUAR: FDS 
En materia de violencia contra las mujeres hay que llevar a cabo acciones, por lo que, en los próximos días, el 
protocolo de atención a personas en situación de violencia de género en la entidad, además de otras medidas como 
el uso de brazalete para mujeres en riesgo, serán sometidos a consulta ciudadana. (CQRO, principal) 
 
PA: CONFÍA IP EN AMLO 
Aun cuando hay diferencias entre los empresarios y las políticas del gobierno federal, la administración del 
presidente Andrés Manuel López ya “deja trabajar” a los representantes del sector industrial. Así lo manifestó 
Jorge Rivadeneyra Díaz, presidente de la CANACINTRA en Querétaro. (PA, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGAN 33 GRADOS A POLICÍAS QUE PARTICIPARON EN CONCURSO DE OPOSICIÓN 
En total, 33 elementos de la PoEs recibieron su grado jerárquico por concurso de oposición, el cual les fue 
entregado por el gobernador Francisco Domínguez, quien destacó que se trata de la primera vez que los efectivos 
reciben su grado bajo este esquema. En la ceremonia, que se realizó en el Teatro de la República la tarde de este 
lunes, el jefe del Ejecutivo en la entidad destacó que con el concurso de oposición las y los uniformados cuentan 
con las mismas oportunidades de ser promovidos, por lo que, resaltó, tienen “piso parejo”.  (AM, EUQ, CQRO, DQ) 
 
BUSCAN FORTALECER PROTOCOLO ALBA 
El gobernador Francisco Domínguez reconoció que se debe atender el problema de los feminicidios, por lo que 
anunció que próximamente se realizará la consulta ciudadana para el fortalecimiento del Protocolo Alba. Reiteró 
que este protocolo contemplará la implementación de pulseras con localización electrónica para mujeres víctimas 
de violencia de género. (DQ, N, AM, PA) 
 
BROSE Y QUERÉTARO FIJAN EMPLEO BIEN PAGADO Y PAZ SOCIAL: PANCHO DOMÍNGUEZ 
La empresa Brose amplió sus operaciones con una inversión de 100 millones de dólares y mil 100 empleos en un 
nuevo centro de ingeniería y desarrollo; la apertura estuvo encabezada por el gobernador Francisco Domínguez. 
La inversión es de origen alemán y forma parte del sector automotriz; el mandatario informó que, de 2015 a la 
fecha, Alemania se posiciona como el principal socio comercial del sector automotriz en el estado. “Es una relación 
de confianza que hemos acompañado paso a paso, facilitando condiciones de desarrollo, de certeza y la ampliación 
de estas grandes operaciones como lo acredita una inversión de 100 millones de dólares”. (DQ, N, AM) 
 
LLAMA PANCHO A NO POLITIZAR FALTA DE MEDICAMENTOS 
El gobernador Francisco Domínguez hizo un llamado para evitar politizar el tema de la salud ante la falta de 
medicamentos. “Yo creo que no es un tema que se tenga que hacer político, no se puede juzgar con la salud de los 
queretanos. Yo pudiera denunciar “n” número de casos”. Esto luego de que integrantes del grupo parlamentario de 
Morena interpusieran 15 amparos ante la falta de medicamentos en hospitales estatales de Querétaro. También 
precisó que las compras consolidadas de medicamentos son una responsabilidad federal. (N, ADN) 
 
MORENA POLITIZA DESABASTO DE MEDICINAS…. Y SE AMPARA 
Por Cecilia Conde 
Un día después de la visita a Querétaro del dirigente nacional de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, y ante el 
inminente cambio de presidencia en la Conago, el partido contraatacó al gobierno estatal, asegurando que el 
desabasto de medicamentos es su culpa. El diputado Néstor Domínguez anunció 15 amparos por una supuesta 
falta de medicamentos y de tratamientos, culpando al estado y no al gobierno federal, como se acusa en todo el 
país, tras la desaparición del Seguro Popular. No obstante, afirmó que se han ganado sólo 2 amparos. El 
gobernador Francisco Domínguez dijo que al gobierno del estado no llegaron los supuestos amparos y pidió a 
Morena dejar de politizar el tema, pues el desabasto es del ámbito federal y debido a los recortes a programas de 
salud. (DQ) 
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PÓNGANSE A TRABAJAR: DOMÍNGUEZ A MORENA 
Por Cecilia Conde 
Este año no hay todavía elecciones en la entidad, por lo que todos debemos ponernos a trabajar, aseveró el 
gobernador Francisco Domínguez, respecto a las declaraciones de líderes de Morena que previnieron un triunfo en 
la entidad en 2021. (DQ) 
 
SUMAN PROYECTOS AUTOMOTRICES 
Por Laura Banda 
De octubre de 2015 a la fecha, se han concretado en el estado de Querétaro 66 proyectos del sector automotriz con 
una inversión de más de 24 mmdp que han generado 6 mil 730 empleos. Informó lo anterior Marco del Prete, 
titular de la SEDESU, al precisar que, de los 66 proyectos de inversión, 15 provienen de Alemania. (DQ) 
 
EL SECRETARIO DEL TRABAJO, ASISTE AL 10º CONGRESO NACIONAL ORDINARIO DE CATEM 
El titular de la ST, Mario Ramírez, asistió al 10º Congreso Nacional Ordinario de la Conferencia Autónoma de 
Trabajadores y Empleados de México (CATEM). En este marco, el dirigente nacional de CATEM, Pedro Haces 
Barba, destacó la importancia que tiene para México, la paz laboral alcanzada entre sindicatos, empresas y el 
gobierno; asimismo el compromiso que tiene este sector con el avance y aplicación del nuevo modelo de justicia 
laboral. (AM)  
 
ABASTO DE MEDICINAS ESTÁ AL 78 POR CIENTO 
La SESEQ, mantiene actualmente un abasto de medicamento del 78 por ciento y como meta se tiene proyectado 
alcanzar el 90 durante el mes de marzo, afirmó el subcoordinador general Médico de Servicios de Salud de la 
dependencia estatal, Luis Juan Ostos Mondragón. (DQ, ESSJR) 
  
CONTINÚAN LOS ALTOS NIVELES DE CONTAMINACIÓN EN CARRILLO PUERTO 
El CATSA informa que las mediciones del contaminante PM10 (material particulado menor a 10 micras), continúan 
presentando valores altos en la estación Felipe Carrillo Puerto, por lo cual emiten las siguientes recomendaciones; 
sin embargo, esto NO indica que se decrete contingencia ambiental. (DQ) 
 
ESTIMAN CONOCER ESTE MIÉRCOLES ORIGEN DE CONTAMINANTE EN CARRILLO PUERTO 
Los recorridos para identificar el origen de los niveles altos de material particulado de 10 micrómetros (PM10) 
continúan en la zona de la estación del Cemcaq de Carrillo Puerto; por lo que, el miércoles de esta semana, es 
probable que se tenga detectada la causa de esta situación. En entrevista, Marco Del Prete, titular de la SEDESU, 
indicó que, una vez que se identifique el origen del PM10, se tomarán medidas encaminadas a reducir sus niveles, 
que, la mañana de este lunes, registraron “valores altos” que llevaron a determinar una “muy mala” calidad del aire 
en el lugar.  (N, AM, EUQ, CQRO) 
 
BUSCAN EMPRESAS CON ENERGÍAS RENOVABLES 
Por Khalid Osorio 
El gobierno del estado trabajo de la mano con las industrias para fomentar el uso de energías limpias como 
alternativas para satisfacer los volúmenes de energía que requieren las empresas que se instalan en la entidad. 
Marco del Prete, titular de la SEDESU, mencionó que, además de las acciones emprendidas con la industria, se 
fomenta la migración a energías más amigables con el medio ambiente, lo cual ejemplifico con el incentivo a los 
taxistas para cambiar sus unidades por autos híbridos o la conversión de combustible a gas natural. (AM) 
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FUERON DOS LOS BALEADOS DE GTO 
Juan Marcos Granados, titular de la SSC, confirmó que fueron 2 los baleados del ataque en la comunidad de San 
Juan del Llanito, Gto. la noche del sábado pasado que iban en 2 diferentes autos; uno compacto y el otro tipo sedán. 
(DQ) 
 
PATRULLAS INFRACCIONAN A DIARIO A 23 AUTOMOVILISTAS POR POLUCIÓN 
Por Gonzalo Flores 
Diariamente, en promedio, se levantan 23 infracciones a automovilistas particulares por contaminar el medio 
ambiente, aseguró Juan Marcos Granados, titular de la SSC, quien señaló que la SEDESU pretende crecer el número 
de patrullas ambientales, pues actualmente son 3 vehículos los dedicados exclusivamente a este tema. (AM) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CIUDADANOS GANAN AMPAROS PARA RECIBIR ATENCIÓN MÉDICA Y MEDICAMENTOS  
Recientemente, los jueces de distrito del Poder Judicial de la Federación concedieron dos de los 15 amparos 
interpuestos por ciudadanos, ante la falta de atención médica y el suministro de medicamentos en los hospitales y 
centros de salud de Querétaro, confirmó Néstor Domínguez, diputado local del partido Morena. (AM, EUQ, CQRO) 
 
PASA REFORMA A LEY DE SEGURIDAD 
Los diputados Roberto Cabrera Valencia, Leticia Rubio Montes y Jorge Herrera Martínez, presidente e integrantes 
de la comisión de seguridad pública y PC de la LIX Legislatura, aprobaron por unanimidad el dictamen de la 
iniciativa que adiciona y reforma la ley de seguridad, la ley orgánica de la FGE, la ley de la SSC, todas para el estado 
de Querétaro. (AM) 
 
FEMINICIDIOS DEBEN FRENARSE: ARREDONDO 
Por Zulema López 
Desde la Legislatura de Querétaro se deberán tomar acciones para frenar los feminicidios, especialmente para 
evitar que la problemática alcance a los niños, como ocurrió con Fátima, de tan sólo siete años, asesinada en la 
Ciudad de México. Lo anterior lo declaró la diputada local Abigail Arredondo, quien reprobó que el gobierno 
federal ha optado por reducir los recursos a programas a favor de las mujeres. (DQ) 
 
AUTORIZAN PREDIOS PARA LA SEDENA 
Por unanimidad, la Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso del Estado aprobó la desincorporación de 
dos predios en La Peñuela, Colón, a favor de la Sedena para la instalación de una unidad habitacional y para la 
Guardia Nacional. Gerardo Ángeles Herrera, presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto, explicó que el 
predio que se otorgará para la unidad habitacional tendrá una extensión de 150 mil metros cuadrados y tiene un 
valor catastral de 13 millones 649 mil 238 pesos. (DQ, N) 
 

MUNICIPIOS 
 
LLEVARÁN JORNADAS TURÍSTICAS A LAS PRIMARIAS DE CORREGIDORA 
Durante la ceremonia de Honores a la Bandera que se llevó a cabo en la escuela primaria Ignacio Zaragoza, de la 
comunidad de Lourdes, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, presentó las jornadas de turismo 
que se estarán llevando a los planteles educativos, para que, a través de juegos didácticos, los niños y jóvenes 
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comiencen a conocer y crear identidad sobre los sitios emblemáticos y las diferentes atracciones que tiene el 
municipio. (EUQ, PA) 
 
18% DE AVANCE EN EL NUEVO C-4 PARA EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, anunció en rueda de prensa, la inversión de 233 
millones 508 mil 974.92 pesos para la construcción del nuevo Centro de Comando, Control, Comunicación y 
Cómputo (C4). (...) Este espacio, el cual lleva un 18% de avance, albergará un sistema de monitoreo de más de mil 
600 cámaras de videovigilancia, 200 cámaras lectoras de placas y de 200 botones de alerta ciudadana; también 
será la sede de 20 Líneas de Emergencias 911 y contará con una sala de video-wall que permitirá monitorear todas 
las cámaras, con un equipo conformado hasta por 170 personas. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO)  
 
RECONOCEN VALOR Y EFICIENCIA DE POLICÍAS MUNICIPALES EN DISTINTOS HECHOS 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, entregó estímulos al valor de 5 policías y otros 15 
reconocimientos por eficiencia a elementos de la SSPM, que con su labor hacen la diferencia en una mejor 
seguridad para todas las familias y la construcción de una ciudad de paz. “Su trabajo debe ser reconocido, y esos 
reconocimientos y estímulos deben verse, también, como un gesto de agradecimiento por parte de Querétaro, de 
las familias, de padres y madres, de niñas y niños que gozan de una tranquilidad y una seguridad que 
lamentablemente no existe en otros lados”, dijo Luis Nava ante integrantes de la Guardia Municipal. (DQ, N, EUQ) 
  
MUNICIPALIZARÁN TRAMO DE LA CARRETERA 57: NAVA 
Por Daniela Montes de Oca 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, confirmó que la municipalización de un tramo de 5 
kilómetros de la carretera 57, está en pláticas con la SC, ellos en una rueda de prensa llevada a cabo en las 
instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública.  (N) 
 
CONDICIONA SCT RESTRICCIÓN DE TRANSPORTE PESADO POR QUERÉTARO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, dio a conocer que una de las condiciones que la SCT 
estableció para la viabilidad de la municipalización de la carretera 57, es que haya vías alternas libres y sin costo 
de tránsito. (AM, EUQ) 
 
SCT PIDE RUTA LIBRE PARA TRÁNSITO DE VEHÍCULOS PESADOS 
Por Esmeralda Trueba 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, indicó que los libramientos no podrían ser una 
alternativa viable para el tránsito de vehículos pesados, pues, a cambio de municipalizar la carretera federal 57, la 
SCT hizo la petición de una ruta libre de la restricción de horarios y pago de peaje para el tránsito de vehículos 
pesados. (CQRO) 
 
MANTENER LA 57 COSTARÁ 19 MDP 
El mantenimiento del tramo urbano de la carretera 57 que pretende administrar el municipio de Querétaro, 
costaría alrededor de 19 mdp cada dos años, estimó el edil de Querétaro, Luis Nava. (DQ) 
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APELA LUIS NAVA A LA CONCIENCIA CIUDADANA 
Trabajará el municipio de Querétaro en generar conciencia entre la ciudadanía para evitar problemas de 
contaminación, señaló el edil de Querétaro, Luis Bernardo Nava, al referirse a la calidad de aire registrado en la 
zona de Felipe Carrillo Puerto. (DQ) 
 
CORREA SADA AFIRMA TENER LAS ‘MANOS LIMPIAS’ 
“Estoy seguro que saldré como he llegado siempre, con la cara en alto, con las manos limpias y dispuesto a 
trabajar”, fueron las palabras que externó Enrique Correa, presidente del Comité Municipal del PAN, ante los 
señalamientos que se le han realizado por parte de la ESFEQ y sobre la liquidación de 278 mil pesos. (DQ, EUQ, 
CQRO) 
 
RECONOCEN LABOR DEL VOLUNTARIADO SMDIF DE EL MARQUÉS 
El voluntariado que participa en las distintas actividades que realiza el SMDIF del municipio de El Marqués, fue 
reconocido por la administración que encabeza el edil Enrique Vega.  (N, AM, EUQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ESTRENA IMSS QUERÉTARO DELEGADA 
La delegación Querétaro del IMSS estrenó titular en la persona de Martha Eloísa Sánchez Vázquez. De acuerdo con 
un comunicado de prensa, al tomar posesión como Titular del Órgano de Operación Administrativa 
Desconcentrada (TOOAD) en Querétaro, Sánchez Vázquez aseguró que implementará una gerencia sensible y 
humana que esté del lado de la derechohabiencia y que contribuya a mejorar su calidad de vida. (DQ, AM, EUQ) 
 
PROFECO PRESENTARÁ DENUNCIA A GASOLINERA 
La Profeco presentará una denuncia ante la FGR en contra de una gasolinera que se encuentra en el estado de 
Querétaro, esto debido a que se negó a ser revisada. Durante la conferencia mañanera que encabeza en Palacio 
Nacional el presidente, el titular de la Profeco, Ricardo Sheffield, dijo que a pesar de que los supervisores de la 
dependencia iban acompañados por elementos policiacos, una gasolinera en Querétaro no permitió por segunda 
ocasión que sus mangueras de despacho de combustible fueran revisadas para saber si venden litros de a litro. 
(AM, EUQ) 
 
LLAMA CANACINTRA A ‘QUERETANIZAR’ A MÉXICO 
Por Alma Gómez 
El dirigente de la Canacintra local, Jorge Rivadeneyra, llamó a ‘queretanizar’ al país, llevando unidad, seguridad, 
orden financiero y a erradicar la corrupción en México. Al afirmar que, en Querétaro, se ha registrado un 
crecimiento de aproximadamente cuatro por ciento en los últimos 20 años, mejor que la mayoría de los países del 
mundo, Rivadeneyra Díaz, afirmó que hoy México enfrente un gran reto. (EUQ) 
 
INVESTIGACIÓN DE AYOTZINAPA TIENE AVANCES: GONZÁLEZ 
El líder de la UCFCP, Pablo González, informó que la Caravana que realizan los padres de familia de los 43 
desaparecidos de Ayotzinapa es parte esencial de una causa de justicia para revertir la violación de los derechos de 
los pueblos de México. (DQ) 
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PADRES DE NORMALISTAS PIDEN AYUDA A LA FISCALÍA 
A cinco años y cuatro meses de que 43 estudiantes de la Normal de Ayotzinapa desaparecieron padres de familia 
que emprendieron una caravana por la República, llegaron a Querétaro con la exigencia de que la FGR debe 
colaborar con la investigación, por la presunta desaparición forzada de los jóvenes. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
EXPEDIENTE Q “DESCOMPUESTOS” 
Por Adán Olvera 
Entre conservadores, adversarios y sobre todo el modelo neoliberal son los responsables de la descomposición 
social que hay en México. Una muerte más, indigna a este país y ahora de una pequeña de siete años, que sufrió la 
indolencia de una escuela de lanzarla a la calle para que fuera raptada y posteriormente asesinada, hay niveles de 
violencia altos en nuestro país y es responsabilidad de las autoridades es garantizar la seguridad de los 
ciudadanos, un decálogo improvisado no es una política pública para proteger a las mujeres, pero algo que le sale 
muy bien al gobierno del presidente López Obrador, es generar polémicas y fabricar distractores de los grandes 
temas que le urgen a México. La descomposición social puede estar generada por la desigualdad y la falta de un 
estado de derecho, pero regalando dinero difícilmente se podrá combatir la pobreza y la falta de oportunidades, 
eso solamente traerá clientela política que seguramente seguirán en la pobreza los siguientes cinco años…El 
presidente Andrés Manuel López Obrador, asegura que casos como el feminicidio de Fátima, una niña de 7 años, se 
debe una crisis de pérdida de valores que trajo el modelo económico neoliberal. Aseguró que dar con los 
responsables del asesinato de la niña no es la solución, sino que hay que “purificar la vida pública”. Desde el 
púlpito de las mañaneras se lanzan sermones y poco se habla de políticas públicas para acabar con la violencia y es 
que hay que esperar unos años más para que se vean los resultados de la Guardia Nacional, en tanto el 
contabilizador de muertes sigue y las frías estadísticas vuelven las vidas humanas, en una cifra más de indicadores. 
Se necesitan políticas públicas y no clases de historia o sermones para los feligreses de la 4T, los ciudadanos como 
rehenes de los mensajes y de la inseguridad. De rebote. Con mucho trabajo Enrique Correa, había librado el tema 
mediático de las observaciones de la Entidad Superior de Fiscalización, cuando le sale el tema de una jugosa 
liquidación de la administración municipal; la polémica ahora es por renuncia o despido para tener derecho por 
ley a esa prestación. Pero qué necesidad. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
¡ÓRALE! El “zar anti lavado” del Gobierno federal, Santiago Nieto Castillo, evade responder cuando le preguntan 
sobre si le interesa o no ser gobernador de Querétaro, peeerooo… ha convertido a esta entidad en la más visitada 
de su gestión al frente de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) y ya prepara una nueva presentación el día 28, 
esta vez ante la mismísima Coparmex que alguna vez presidió Mauricio Kuri González, su eventual contrincante del 
2021, y que hoy dirige la muy “panchista” Lorena Jiménez Salcedo. Ahora sí que, como dijo Armando, con ellos, sin 
ellos y pese a… BOLETO. La invitación del sector patronal de Querétaro, una más pues el día 5 estuvo ante los 
socios del Club de Industriales, es para estar en un desayuno y hablar ante los empresarios sobre “Lo que debemos 
saber acerca de corrupción y lavado de dinero”. Aunque los lugares tendrán costo, se prevé un lleno pues al 
verdugo “AMLOver” se le ve muy interesado en alimentar las especulaciones y el morbo sobre la batalla del 2021. 
CASUALIDADES. Santiago Nieto jamás ha tenido vida tan social y mediática en Querétaro como hasta ahora que 
dirige la temida y a veces tenebrosa UIF, especialmente en los últimos 3 meses, y justo cuando el principal 
aspirante panista Mauricio Kuri, usualmente cercano, anda más ocupado y alejado (o hasta indeciso) en su 
segundo aire como coordinador de los senadores panistas. (DQ) 
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EL ALFIL NEGRO 
Atroz Resultado. Condenar a todas las guarderías y pedir que a los bebes los cuiden los abuelitos, ya trajo fatales 
consecuencias. Ante las necesidades los paterfamilias se ven obligados a buscar guarderías improvisadas. Ayer 
murió un menor de un año de edad. ¿Cuántos se necesitan para dar marcha atrás? (N) 
 
ASTERISCOS 
Alianza ¿En puerta? El Partido Verde Ecologista de México parece buscar la alianza con Morena para las elecciones 
de Querétaro en 2021. Ya es un aliado fundamental en el congreso de la unión para aprobar las iniciativas y 
reformas que quiere el presidente. Habrá que ver cómo lo tomarán los actores políticos en el nivel local, pues ellos 
parecen inclinarse más por el PAN. Altas esferas. Santiago Nieto dará una conferencia en la Coparmex de 
Querétaro, hace poco tiempo se reunió también con empresarios y parece mezclarse bien con las altas esferas 
económicas en la entidad. Dice estar comprometido con su cargo, pero parece gustarle acudir cada día más a su 
estado. GN va lento en Querétaro. El fin de semana, el presidente inauguró cuarteles de la GN en Guanajuato. En 
Querétaro los militares aún siguen compartiendo instalaciones con los elementos de esta esta fuerza. A pesar de 
que ya se aprobó la desincorporación de algunos predios para su instalación esta parece ir para largo. Evalúan 
contratos para nuevo hospital. El gobernador del estado FDS mantienen una estrecha relación con el director del 
IMSS, así como con el del INSABI y ha ofrecido que la contratación de personal para el nuevo hospital general corra 
a cargo del gobierno estatal. Repartirán carritos ecológicos este jueves en la capital. La secretaria de desarrollo 
social y humano del municipio de Querétaro reactiva la entrega de carritos ecológicos para los ciudadanos 
capitalinos, y se hasta el 20 de febrero. Durante ese día, de 08:00 a 16:00 horas, los interesados deben acudir a los 
módulos de atención de las siete delegaciones para recibir, además del carrito, dos árboles que deberán plantar y 
cuidar. el único requisito es llenar un formato que se entregará en el mismo modulo al momento de la solicitud. 
(AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
Catean casa de ex policía capitalino. Ayer lunes elementos de la Policía Investigadora del Delito (PID) realizaron un 
cateo en la calle Santo Domingo, de la colonia San Antonio de la Punta, en la capital del estado. El accionar de la 
Fiscalía General del Estado (FGE) que encabeza Alejandro Echeverría Cornejo, nos dicen, se dio con la finalidad de 
encontrar indicios en una investigación que se sigue contra un ex elemento de la policía municipal de Querétaro, 
quien apenas el pasado 5 de febrero fue detenido y dado de baja, debido a que se le acusa del delito de robo 
calificado. Infonavit presenta un nuevo producto crediticio. Hoy martes se presentará en Querétaro el programa 
“Unamos Crédito”. Este programa es federal y busca, nos dicen, beneficiar a todo tipo de familias, como hermanos, 
padres, amigos, parejas en unión libre y también del mismo sexo, sin necesidad de estar casados, con este esquema 
se podrán juntar sus créditos y acceder a un financiamiento de hasta 3.3 millones de pesos. En Querétaro, nos 
comentan, será la delegada Diana Félix Andrade, quien explique a los periodistas cómo funcionará este proyecto 
crediticio. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Demandan proteger a menores. En medio de la conmoción por los terribles feminicidios de Ingrid y de la pequeña 
Fátima, la Secretaría de Gobernación -a través de las direcciones generales de Medios Impresos y la de Radio, 
Televisión y Cinematografía- emitió ayer dos comunicados “urgentes” a las radiodifusoras y televisoras de la 
República Mexicana y a los titulares de medios impresos y digitales, en los que pidió: No difundir imágenes, voz, 
nombre, datos personales o cualquier otra referencia que permita la identificación de niñas, niños o adolescentes, 
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aun cuando se modifiquen, difuminen o no se especifiquen sus identidades; no difundir datos personales de estos, 
relacionados con la comisión de un delito, ya sean autores, víctimas o testigos; y evitar la difusión de imágenes o 
noticias que propicien, o sean tendientes a la discriminación, criminalización o estigmatización de niñas, niños o 
adolescentes. ¿Predicar con el ejemplo? A propósito de lo anterior y ya que la Segob advierte que dará seguimiento 
puntual al cumplimiento de las leyes en la materia, “a través del monitoreo correspondiente de conformidad con 
las atribuciones que tiene con relación a la protección del derecho a la intimidad de niñas, niños y adolescentes”, lo 
cual es de aplaudirse… cabe preguntar si lo mismo harán en relación con las autoridades que filtran información y 
que -en procuración e impartición de justicia- le quedan mucho a deber a niñas, niños o adolescentes…El mismo 
trato que a todos… Al ser cuestionado sobre si el exalcalde interino y exsecretario de Servicios Públicos 
Municipales, Enrique Correa, recibió una liquidación de 278 mil pesos, por cerca de 190 días de labor en la 
administración, el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, aseguró que esta fue “conforme a la 
ley”. “No tengo las cifras muy presentes, pero se hizo de acuerdo con la ley. En esta materia laboral, todo ese tipo 
de determinaciones se tienen que realizar en pleno apego a lo que corresponde”, aseguró, para luego descartar que 
haya habido algún privilegio: “Por supuesto, sí, se le dio el mismo tratamiento que a todos los empleados”. (CQRO 1 
y 2) 
  
FUEGO AMIGO 
Paseo del buey. Tradición centenaria. Como parece de las conmemoraciones en honor a la Virgen del Pueblito se 
repitió la tradición del Paseo del Buey que este les fue consumido en un caldo comunitario y el próximo domingo 
se celebrará el 284 aniversario del Santuario. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por el bienestar de su familia. Que el caso de Manuel Alcocer Gamba con familiares muy cercanos enchufados a la 
nómina del Gobierno del Estado es solo uno, aunque muy relevante de una práctica común no nada más en la 
administración de Francisco Domínguez Servién, sino también en los municipios. Solo hay que mirar hacia el 
Centro Cívico en donde se practica el nepotismo con euforia. Agua familiar es a todo dar. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Feminicidios, la hora de cambiar el chip. No son empáticos. Para el gobierno de Francisco Domínguez Servién, el 
tema de los feminicidios no es prioridad. De hecho, fuentes de la Fiscalía del estado sostienen que está prohibido 
abordar el tema de asesinatos de mujeres bajo ese término en las reuniones de gabinete. La muerte violenta de las 
mujeres es un asunto que se maquilla a la hora de iniciar carpetas de investigación dentro de la FGEQ. Eso ha dicho 
y demostrado la colaboradora de PLAZA DE ARMAS y miembro del Centro Latinoamericano para la Paz, la 
Cooperación y el Desarrollo (Celapaz) Maricruz Ocampo Guerrero. Por ejemplo, ha declarado que en 2018 se 
registraron 28 casos de feminicidios en Querétaro, pero solo dos se clasificaron como tales, 2019 no ha sido 
distinto para las mujeres que han muerto en toda la entidad. Según el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública (que nutre su información a partir de datos oficiales entregados por las fiscalías del estado), 
en el Querétaro gobernado por el PAN, solamente se cometieron 8 feminicidios, lo que nos ubica en un lugar 27 de 
la media nacional. Lo que resulta increíble ante las decenas de crímenes cometidos contra mujeres durante 2019. 
Tan solo en 2015, organizaciones no gubernamentales, entre las que se encuentra Coincidir Mujeres, de Alicia 
Colchado, solicitaron al gobierno federal declarar la Alerta por Violencia de Género. En ese año, datos no oficiales 
contabilizaron el feminicidio de 14 personas. Nada pasó. Apenas el fin de semana, antes de que estallara el 
escándalo por el terrible asesinato de la niña Fátima, mujeres tomaron las calles de Querétaro –y decenas de 
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ciudades del país- para protestar por el feminicidio de Ingrid Escamilla Vargas y las fotos expuestas en medios de 
comunicación y redes sociales. En la manifestación –como lo revela la nota publicada en PLAZA DE ARMAS- se 
contabilizaron 82 feminicidios en los últimos cuatro años. Advirtieron que las autoridades de Querétaro tienen una 
deuda con las mujeres queretanas toda vez que de acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública en Querétaro se reportaron de 2015 a 2018 un total de 16 feminicidios, sin embargo, “las 
organizaciones feministas queretanas hemos cuantificado alrededor de 82 feminicidios de 2015 a 2019. Seguimos 
clamando justicia por: Marlene Fernanda, Nancy Guadalupe, Candy Karla; por las niñas: Araceli y Dulce, entre 
decenas de casos más”. Con las proclamas #PorLaVidaYLaLibertadDeLasMujeres #JusticiaParaIngrid y 
#JusticiaParaMarleneFernanda marcharon centenares de mujeres de las agrupaciones Feminismo para todas, 
CAFD Red de Mujeres de Derecho, Mujeres Emergentes, Colectiva Juntas, Frente Feminista Nacional, Salud y 
Género Querétaro, A. C., Feminismos en Querétaro, Ni una menos México, Ni una menos Querétaro, Mujeres FCPyS, 
Colectivo de Litigio Estratégico e Investigación en Derechos Humanos, Crece La Voz, Mujeres Rizomáticas, Siempre 
Seguras, Graveolens y Red Civil en Equidad de Género. Maricruz Ocampo considera que los feminicidios podrían 
llegar a 100. Y advierte que siendo Querétaro el estado con más lesionadas intencionalmente, el número no se 
corresponda con el de las muertas. La indignación no solo de las mujeres de Querétaro, si no de la mayor parte de 
los hombres que no están de acuerdo con la violencia hacia ellas ni cómo están etiquetando las carpetas de 
investigación en la Fiscalía de Alejandro Echeverría Cornejo y su jefe, Francisco Domínguez Servién, debería hacer 
que este gobierno se solidarice y empatice con quienes claman justicia. Ayer mismo el gobernador dijo que van a 
revisar el protocolo Alba de violencia contra las mujeres. A ver si es cierto. -DESDE EL ANDADOR- Ejemplar. Con 
gises escribieron sus proclamas las manifestantes queretanas en el kiosco del jardín Zenea en contra de los 
feminicidios, a diferencia de lo visto en la Ciudad de México, en donde fueron dañados monumentos históricos. 
Ayer mismo el Ayuntamiento capitalino limpió los letreros. Lo que no podrán borrar es la lucha de las mujeres. 
Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- ¿Casa limpia? Ni un solo comentario por parte de Gobierno del Estado, mereció la 
información revelada ayer por PLAZA DE ARMAS en torno a la familia del ex secretario de Administración y 
Finanzas, Manuel Alcocer Gamba y sus cuatro familiares metidos a la nómina el mismo día que llegó al poder 
Pancho Domínguez. Nada. -¡PREEEPAREN!- Tricolores. Alberto Lugo Ledesma, brazo derecho del nuevo dirigente 
estatal del PRI, Paul Hospital, ha sido designado presidente de la comisión para renovar el consejo estatal de ese 
partido, en donde harán la criba de los del pasado inmediato. Todo cambia. -¡AAAPUNTEN!- ¿Morenos? Varios 
queretanos acompañaron este lunes al dirigente de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de 
México CATEM, Pedro Haces Barba, en su congreso nacional: Eric Osornio, secretario de organización, Jesús 
Llamas, regional y hasta el senador suplente Juan José Jiménez que andaba desaparecido, expriistas todos. Somos 
nada. -¡FUEGO!- Así las cosas. Que un colaborador muy cercano del gobernador, con corta carrera pública y pocos 
méritos, no está interesado en la presidencia municipal de HuimilPAN sino en suceder a su jefe, en caso de 
necesidad. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

MARTES 18 DE FEBRERO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 12 

 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y 

NACIONALES 
SEMANARIOS Y 
QUINCENARIOS 

SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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